

LA LUCHA DE CLASES

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE AGRUPACIONES SOCIALISTAS DE VIZCAYA
Y DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA



AÑO XIII

Precios de suscripción.—España, 1 peseta trimestre; Ultramar, 1,25 fd.; Portugal, 1,50 fd.; otros países, 1,75 fd.—Pago adelantado, en libranzas del Giro mutuo ó sellos de franqueo.

25 ejemplares, 75 céntimos

APARECE LOS SABADOS

Bilbao, 10 de Febrero de 1906

Puntos de suscripción.—En Bilbao en esta Administración y en provincias en las Agrupaciones Socialistas.—La correspondencia de Administración á Claudio Cerezo, Tres Pílares, 39, y la de Redacción á Isidoro Acevedo, director de LA LUCHA DE CLASES.

Número suelto, 5 céntimos

NÚM. 586

IMPORTANTE

Teniendo presente el Comité Provincial de Agrupaciones Socialistas de Vizcaya las excepcionales circunstancias en que se encuentra el compañero Acevedo (preso en la cárcel de Larrínaga), ha acordado que provisionalmente se encargue de la Administración de LA LUCHA DE CLASES el compañero Claudio Cerezo. A éste, pues, debe dirigirse toda la correspondencia administrativa.

Nuestro amigo José Solinís, que tan valiosa cooperación ha venido prestando á la Administración de este semanario, hase visto precisado á cesar en su cargo, en el que siempre puso á prueba su acrisolada honradez.

EL PROLETARIADO Y LA GUERRA

Interview con Augusto Bebel

Con motivo de la moción de Vaillant relativa á la actitud que adoptaría el proletariado militante en el caso de una declaración de guerra, el órgano central de los socialistas belgas, *Le Peuple*, ha encargado á uno de sus redactores que celebrara interviews con los más significados socialistas alemanes.

Dada la excepcional importancia del asunto y su actualidad, á continuación traducimos de *Le Peuple* la interview que su aludido redactor ha celebrado con Augusto Bebel.

* * *

Entre la magnífica pléyade de militantes universalmente conocidos del Socialismo internacional, la personalidad de Bebel aparece como una de las más poderosas, de las más dignas de respeto y admiración. Especialmente es la encarnación viva y típica de la Democracia Socialista alemana, que fué y es todavía la iniciadora y modelo de los Partidos Socialistas de todos los países, y á la cual da, después de más de cuarenta años, toda su energía y toda su actividad; es la encarnación de esa Democracia con todo lo que ésta tiene de grandiosa y de simpática, y también, reconozcámoslo, con todo lo que, al menos á primera vista, desconcierta é impresiona menos agradablemente nuestros temperamentos, más ardientes y más demostrativos.

Bebel tiene sesenta y cinco años. El «viejo león», como sus amigos le llaman familiarmente, tiene la cabeza completamente blanca, pero en sus ojos brilla la llama de la eterna juventud: sus entusiasmos, sus arrebatos, sus pasiones, no tienen más de veinte años.

En el momento de mi visita, Bebel desenvuelve una voluminosa correspondencia en su gabinete de trabajo, amueblado con sencilla elegancia. Enterado de que mi objeto al visitarle es conocer su opinión sobre la actitud de los Partidos Socialistas acerca de la guerra, asunto puesto al orden del día de la próxima Conferencia socialista internacional, hace un gesto significativo, pues es tema sobre el cual á ningún socialista alemán le agrada hacer confidencias, principalmente cuando este socialista tiene la autoridad y la responsabilidad de Bebel.

—Nosotros no hemos tomado todavía nin-

guna decisión acerca de nuestra actitud en la próxima Conferencia internacional—me dijo—. Por otra parte, debéis saber que ésta no tendrá lugar los días 20, 21 y 22 de enero, como se había decidido primeramente. Nos es absolutamente imposible en esos días apartar nuestra atención de los mítins que han de celebrarse en pro de la Revolución de Rusia, que exigen nuestra presencia en Alemania. Se nos ha pedido que propongamos otra fecha para esa Conferencia internacional; probablemente propongamos el mes de marzo.

—Eso es lo que se me ha dicho en la oficina del Comité ejecutivo del Partido—observé yo—; pero he creído notar que no es solamente la Manifestación del 22 de enero lo que impide á los delegados alemanes salir para Bruselas, sino que la proposición de discutir la actitud de los socialistas en caso de guerra no os inspira más que un entusiasmo muy relativo.

—Esa puede ser la opinión de Pfankuch y de Molhenbuhr. Por mi parte estimo que esta reunión no es tan urgente como se la imaginan sobre todo nuestros amigos de Francia. Es el temor de la explosión inmediata de un conflicto entre Alemania y Francia lo que ha inspirado á Vaillant su moción, y que incita á los franceses á pedir sin dilación que se discuta. Pero esta creencia me parece injustificada, pues, inmediatamente necesaria.

—¿Entonces usted no cree en la existencia de un peligro de guerra tan inmediato?

—No; al menos por el momento. Es posible que ese peligro haya existido. Deleassé y Bulow han cometido muchas faltas, pero actualmente me parece descartado. Es inverosímil que un conflicto como el de Marruecos pueda conducir á los dos pueblos á la guerra. Yo no comprendo la nerviosidad que reina en Francia, y que parece estar transmitida de los medios gubernamentales á los más reposados y tranquilos de nuestros camaradas. La tarea más urgente es calmar la inquietud nerviosa, absolutamente injustificada, de los franceses.

—Para un porvenir menos cercano, ¿no cree usted en la eventualidad de una guerra que nos obligue, entretanto, á estudiar los medios de acción obrera y socialista, común y combinada, de que habla la moción de Vaillant?

—Yo creo, hoy como ayer, que los conflictos armados son una consecuencia del régimen capitalista y que mientras exista este régimen habremos de descontar la posibilidad de una guerra, que inevitablemente, si estalla, habrá de ser mundial. Pero, por otra parte, yo no creo que ningún Gobierno se haga ilusiones sobre las consecuencias de una tal guerra, consecuencias que el miedo que les infunde el Socialismo les hace sentir como inevitables. Yo creo que este miedo al Socialismo nos ha evitado ya, desde hace algunos años, muchos conflictos sangrientos y puede evitarnoslos durante largo tiempo todavía. ¿Quién sabe? ¡Puede ser que nos los evite siempre!

—Entonces cuando se ha hablado de intervención alemana en Polonia durante la Revolución rusa...

—Se ha lanzado un formidable *canard*. El Gobierno de Bulow sabe muy bien que una

tal aventura es imposible en el estado actual de desenvolvimiento económico y político de Alemania, es decir, con una clase obrera que ha llegado al grado de organización y de conciencia de clase que nuestro proletariado alcanza. Las declaraciones formales hechas á este propósito por el canciller al comienzo de la precedente sesión del Reichstag no dejan subsistir ninguna duda á este efecto. Por lo demás, yo creo que para ahogar en sangre la insurrección polaca el Gobierno ruso no tenga necesidad de la ayuda de las armas alemanas, porque actualmente tiene 160.000 soldados en Polonia y en Lituania.

—En resumen: cuando usted vaya á votar la moción de Vaillant, ¿qué hará usted?

—Nosotros no hemos determinado todavía nuestra actitud en este asunto; pero yo no veo, por mi parte, ninguna razón para no votarla, y creo que mis camaradas del Comité directivo están en esta cuestión de acuerdo conmigo.

—¿Y si en la Conferencia de Bruselas se va más lejos; si, como lo ha hecho Vaillant en la Federación del Sena, se propone admitir la huelga general entre el número de los medios de acción capaces de impedir la guerra, como usted la admitió en Jena para defender y conquistar eventualmente el sufragio universal?

—Entonces nosotros haremos lo que hicimos en el Congreso internacional de Bruselas de 1891 y en el de Zurich de 1893 con motivo de las proposiciones de Domela Nieuwenhuis: rehusaremos francamente el discutir sobre el fondo de la cuestión y rechazaremos de la manera más categórica toda proposición de ese género. Porque aquí nos atenemos al límite de lo que en Alemania y fuera de Alemania se puede decir y escribir.

—En ese caso, en vísperas de una guerra...

—En vísperas de una guerra no abandonaríamos en nada este punto de vista. Esas son cosas que no pertenecen á la Internacional, y que cada partido, nacionalmente organizado, debe examinar. Aquí, en Alemania, las cuestiones nacionales tienen una importancia que vosotros, belgas, que no tenéis, propiamente hablando, tradición patriótica, no podéis sospechar. En una guerra con Francia no se trataría solamente de la Alsacia-Lorena, contra cuya anexión hemos protestado siempre nosotros, sino de la conquista de la ribera izquierda del Rin, una comarca alemana, con población alemana. Y en esta eventualidad habría una cuestión de independencia nacional, que se sobrepone fatalmente á todas las demás cuestiones, que lleva irresistiblemente al proletariado hacia la frontera para defender la integridad nacional, para defender, simplemente, «su pellejo». ¡Ah! vosotros no conocéis la fuerza de estas corrientes de opinión, que destruyen y arrastran todas las resistencias humanitarias. Cuando en 1870, después de Sedán, Liebknecht y yo osamos oponernos á la continuación de la guerra, no solamente el Gobierno nos condenó á dos años de prisión en una fortaleza, sino que los obreros, nuestros propios camaradas, nos menospreciaban y de las salas de reunión nos expulsaban por la ventana. Ya sé que la clase obrera no es ya lo que era entonces; pero la Internacional no tiene todavía bastante fuerza para oponerse

á toda guerra, y las condiciones primordiales del libre desenvolvimiento del Socialismo recaba en cada país la independencia, la autonomía de la nación.

Después de pronunciar estas palabras, Bebel alzó la voz, que en aquel momento sonaba de una manera singular, dura y áspera, como si quisiera disipar una duda vagamente sospechada. Pero de pronto cambia y, más dulcemente, con una entonación de frialdad cariñosa y que deja adivinar una voluntad inquebrantable, añade:

—He dicho bastante. Nunca diré más, ni en la Conferencia de Bruselas, ni importa dónde ni cuándo. Pero si una guerra estallara, sé lo que nosotros haremos; entienda usted bien: «sé lo que nosotros haremos».

Comprendí que era inútil interrogarle más. En el momento de despedirme de él, Bebel, jovialmente, y como para excusarse de haber respondido á mis preguntas enigmáticamente, añadió:

—Tened confianza en el porvenir, como yo la tengo en nuestra clase obrera y en nuestro Partido. Pero no perdamos el tiempo en inútiles profecías. Desde que vivo en medio del movimiento obrero, ¡he visto tantos acontecimientos producirse de otra manera que yo no había previsto ni predicho!... ¡He visto cambiar ante mis ojos tantas cosas que yo creía

RASGUÑOS SEMANALES

El ministro de la Gobernación ha anulado totalmente la elección del distrito de Santiago, á la cual había dado dictamen favorable la Comisión provincial.

En virtud de esta resolución, han cesado en sus cargos de concejales don Esteban Bilbao, don Juan Cruz Achaerandio y don Pedro Anitua.

Con tal motivo, bizkaitarras y carlistas «están que echan chispas» contra los republicanos, cuya influencia en Madrid ha quedado bien patentizada en el caso presente.

Ya no oiremos en la sala capitular aquellas invocaciones que el señor Anitua hacía á los «sagrados intereses» del Municipio.

Por esto lo sentimos, nada más que por esto, pues el citado concejal casi nos iba convenciendo de que había sido generoso con el Ayuntamiento al presentarle aquella famosa minuta que por parecerle escandalosamente cara á Perezagua le valió á este querido amigo nuestro la pena de destierro que está cumpliendo en Santander.

Lo ocurrido con motivo de la denuncia del semanario *Euskalduna* ha puesto de relieve, de una parte, el poder de doña Influencia—que es una señora respetabilísima en España—, y de otra, el valor cívico de ciertos caballeros muy amantes de aquel procedimiento que empleaba *El País* cuando mandaba á la cárcel directores de dos pesetas.

Primeramente ingresó en Larrínaga el propietario de la imprenta, señor Astuy, quien por no dar el nombre del autor del escrito denunciado sufrió varios días de prisión. Después presentaron á un pobre muchacho que

quería hacer de víctima propiciatoria mediante probable remuneración a sus servicios, y por último, y en vista de que el juez rechazó a este *periodista* apócrifo, se presentó «la verdadera Tía Javiara», que resultó ser el conocido abogado de Bilbao don Nicolás Viar. El hombre resistió heroicamente hasta lo último. Quizá por *modestia*, no quería declararse padre de la criatura.

Ironías a un lado, y hablando con franqueza, hemos de decirle al señor Viar, y a cuantos como él apelan al procedimiento de poner testafierros que respandan de lo que escriben, que ese es una cobardía. El hombre debe responder siempre de sus actos, y si no que se meta en su casa y no pretenda sentar plaza de paladín de ningún ideal.

Y dicho esto, sólo nos resta felicitarle por no haber subido a Larrinaga ni un solo día. Se entiende, en calidad de preso.

Los republicanos del distrito de las Cortes, sintiendo arder en sus pechos el fuego de la solidaridad hacia los correligionarios pobres de ese distrito, han acordado conmemorar el aniversario de la proclamación de la república en España repartiendo entre éstos 4 pesetas en especies a cada uno.

Y los del distrito de San Francisco, no queriendo ser menos que sus compañeros de las Cortes, conmemorarán el mismo suceso dando a los afiliados pobres de su distrito una libra de carne, un pan de dos libras y un cuartillo de vino por barba.

Pero, señores, ¿es que van ustedes a hacer competencia a las Conferencias de San Vicente de Paul?

Leemos:

«Cádiz.—Aumenta la emigración. En el momento de embarcar han sido detenidos documentos necesarios. Siguen llegando aquí muchos religiosos expulsados de Francia.»

Los hombres útiles a la sociedad, los que podrían con su esfuerzo contribuir al desarrollo de la riqueza nacional si no padeciéramos aquí una clase capitalista tan imbécil, la «madre patria» los expulsa a extrañas tierras.

En cambio acoge amorosamente a los frailes, es decir, lo inútil, lo que arrojan de otras partes por nocivo.

Y que los frailes son nocivos a la nación lo prueban, entre millares de testimonios que pudiéramos presentar, estas líneas que tomamos del mismo periódico que publicó las anteriormente copiadas:

«En el Círculo Mercantil se ha celebrado una reunión, a la que concurrieron los sindicatos de varios gremios, que trataron de la apatía del Gobierno consintiendo que funcionen en los conventos algunas industrias que perjudican a industriales y comerciantes.

Acordóse organizar una campaña de protesta, y para realizarla se convocará a los gremios interesados.»

¿Y ahora se acuerdan esos comerciantes e industriales de que los conventos les están jeringando?

Pues no son ellos los que menos culpa tienen de que España se haya convertido en un inmenso convento.

Y si no, ¿cuánto va a que todos o la mayor parte de esos protestantes acuden con sus hijitos a las casas de religiosos?

Los suicidios por hambre están al orden del día.

En Barcelona se ha encontrado a un hombre muerto y a otro agonizante, que atentaron contra su vida antes que ésta se les extinguiera por inacción. Estaban en la mayor miseria.

En cambio otros se suicidan a pesar de nadar en la abundancia.

Véase el caso de ese hijo del opulento capitalista bilbaíno don José María Martínez de las Rivas, a quien la vida se le hizo insostenible acaso porque fuera víctima de una de esas imperfecciones engendradas por la misma sociedad burguesa.

Y a cuyo cadáver (el cadáver del hijo del señor Martínez Rivas) ha enterrado la Iglesia con todas las pompas que destina a los ricos.

No obstante los reparos que oponen a enterrar «en sagrado» los cadáveres de los suicidas.

Cuando estos cadáveres no son de tan alta categoría como el del infortunado hijo de don José María Martínez de las Rivas.

A pesar de los terminantes mandatos del Papa para que los católicos franceses se sometan cual mansas ovejas al cumplimiento de la ley de separación de la Iglesia y el Estado, las tales ovejitas se descarrian del camino trazado por su «infalible» pastor y la emprenden a tiros con la policía cuando ésta va a proteger a los encargados de inventariar los bienes de las iglesias. Solamente en la refriega ocurrida en la de San Pablo resultaron más de 200 heridos.

Nada, que la insubordinación ha llegado ya hasta al rebaño católico. ¡Ni el mismo Papa es respetado por aquellos que en otros tiempos se postraban de hinojos ante el menor de sus mandatos!...

El *descaje* recorre triunfante todos los ámbitos del mundo.

EN CAMPAÑA

MITING PÚBLICOS

Recordarán nuestros lectores que en el último Congreso celebrado por el Partido Socialista se acordó reanudar la campaña para abaratar las subsistencias y atenuar la crisis de trabajo que aflige a toda la nación. Aquel acuerdo se complementó creando una nueva Comisión Central en la que tienen representación el Comité Nacional de nuestro Partido, el de la Unión General de Trabajadores y los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales.

Respondiendo al llamamiento de la circular publicada por esa Comisión Central, el día 4 del corriente celebráronse mitings en toda España. De los verificados en Vizcaya vamos a dar una ligera reseña.

EN BILBAO

Numerosa concurrencia se congregó el domingo último, por la mañana, en el Circo del Ensanche, sitio donde se verificó el mitin organizado por la Agrupación Socialista de Bilbao y la Federación de Sociedades Obreras.

Presidió este acto el compañero Ibero, é hicieron uso de la palabra Vallabriga, Redondo, Villarreal y Virginia González.

Todos estos compañeros se ocuparon extensamente de la situación tristísima en que hoy se halla la clase trabajadora, efecto de la honda crisis de trabajo y de los elevados precios que alcanzan los artículos de primera necesidad.

Abogaron por la abolición del impuesto de Consumos, que merma notablemente el alimento de los pobres; por la libre introducción de las carnes, para que puedan nutrirse mejor los obreros, y por la apertura de obras, para dar ocupación a los muchos brazos que hoy están en huelga forzosa.

Fustigaron duramente a la burguesía española y a sus representantes los políticos de todos los partidos, que contemplan con una pasividad que horroriza el hambre y la desolación de España, sin que adopten medidas que atajen tan gravísimos males.

Con sólidos argumentos demostraron que hoy más que nunca necesitan los trabajadores unirse estrechamente para defender su vida, pues es el único remedio que pueden emplear para poner fin a esta tristísima si-

tuación en que los ha colocado las torpezas y el brutal egoísmo de la clase capitalista.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

EN LEJONA

En el mitin organizado por la Agrupación Socialista de este pueblo estuvo representada la Sociedad de Oficios Varios, en nombre de la cual habló el compañero Alonso, quien recomendó la unión de todos los trabajadores como medio de llegar a conseguir, no sólo lo que nos proponemos con la actual campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias, sino otras muchas mejoras de que tan necesitada se halla la clase trabajadora y por último la total emancipación de ésta.

En nombre de la Agrupación hicieron uso de la palabra los compañeros García y Aguirre Bretón. El primero puso de manifiesto la angustiosa situación en que se halla la clase obrera, y el segundo demostró que los trabajadores deben luchar indistintamente y a la par en el campo económico y en el político.

La concurrencia acogió con visibles muestras de aprobación las ideas expuestas en el mitin.

EN ORTUUELLA

Como estaba anunciado, se verificó en el Centro Obrero de este punto de la zona minera el mitin de adhesión a la campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias, de la supresión del impuesto de Consumos, de la libre introducción de carnes en España y de la promoción de obras.

Presidió el compañero Lesmes Barga, quien después de explicar el objeto del mitin concedió la palabra a los compañeros Bartolomé González, de la Sociedad de Obreros Mineros de la localidad; Manuel Delgado, de la Agrupación Socialista de Gallarta, y Dionisio Aguirre, en representación del Comité Provincial de la Federación de Agrupaciones Socialistas de Vizcaya.

Las conclusiones del mitin fueron aprobadas por unanimidad por la numerosa concurrencia que asistió y remitidas al presidente del Consejo de ministros.

EN GALLARTA

El mitin celebrado en este pueblo tuvo lugar en el Centro Obrero, que se vió totalmente lleno.

Presidió el compañero Redondo, y hicieron uso de la palabra los compañeros Manuel Delgado y Casimiro Fernández.

Demostraron la necesidad de que se abaraten las subsistencias si se quiere tener una clase obrera útil para la producción; pidieron la supresión del impuesto de Consumos, por considerarlo lesivo para los intereses de los obreros; justificaron la conveniencia de que la carne entre libre de derechos en España, para que pueda consumir esta artículo la clase trabajadora, y abogaron por la promoción de obras para dar colocación a los muchos obreros que hoy carecen de trabajo y atajar la emigración que está dejando en cuadro muchas comarcas de España.

Los oradores fueron aplaudidos.

Al final se leyeron las conclusiones que se habían de enviar al jefe del Gobierno, y la concurrencia las aprobó por unanimidad.

EN SOPUERTA

El mitin celebrado en este punto lo organizaron la Agrupación y Juventud Socialistas y la Sociedad de Oficios Varios.

Acudió gran muchedumbre obrera, tanto de la localidad como de sus contornos.

Los oradores que en él tomaron parte se inspiraron en las recomendaciones hechas por la Comisión Central para el abaratamiento de las subsistencias, abogando por la consecución de todo lo que se pide al reanudar esta campaña.

EN LA ARBOLEDA

El mitin celebrado en este punto fué presidido por el compañero A. López, haciendo uso de la palabra Juan González, Ignacio Romero y José Pérez.

Los dos primeros se extendieron en consideraciones acerca del presupuesto nacional, en el cual se consignan grandes partidas para el sostenimiento de la Iglesia, el Ejército, las clases pasivas, etc., etc., mientras los verdaderos productores, que son los que contribuyen a esas cargas, están desatendidos por el Estado y reducidos a la mayor miseria.

El compañero Pérez dijo que los sufrimientos de la clase trabajadora obedecen a la apropiación individual de los medios de producción y que era preciso inculcar a los obreros las teorías socialistas para que llegase pronto el día en que cesen por completo esos sufrimientos. Manifestó que la clase obrera

permanecía gran parte de ella en una indiferencia que la perjudica y otra parte afiliada en partidos políticos cuya misión no es otra que defender a los explotadores. Terminó aconsejando a los trabajadores que ingresen en el Partido Socialista, que es el único que se preocupa seriamente de ellos, y en las Sociedades de resistencia.

La numerosa concurrencia que asistió al mitin premió con aplausos la labor de los oradores.

EN SAN JULIÁN DE MUSQUES

Al mitin celebrado en este pueblo acudió gran muchedumbre de trabajadores, ansiosos de prestar su cooperación a la campaña que todos los obreros conscientes de España vienen realizando para abaratar las subsistencias y pedir la apertura de obras.

El compañero Daniel Fernández, que presidia, expuso los puntos que habían de ser tratados en el mitin, y a continuación peroraron los compañeros Alejo Luengo, por la Juventud Socialista; José López, por la Sociedad de Mineros, y José Casas, por la Agrupación Socialista.

Todos ellos estuvieron afortunados al describir la situación angustiosa en que la burguesía y sus representantes han puesto a la clase productora, sosteniendo que para que esa situación mejore es preciso que quienes la sufren clamen uno y otro día por la supresión del impuesto de Consumos como medio para abaratar los artículos de primera necesidad y por obligar al Gobierno, a las Diputaciones Provinciales y a los Ayuntamientos a que promuevan obras para dar trabajo a tanto desdichado padre de familia que no puede llevar un pedazo de pan a sus hijos.

El público acogió con aplausos de aprobación las verdades expuestas en el mitin.

EN SESTAO

Explicado el objeto del acto por el presidente, compañero Abásolo, concedió la palabra a P. Guinea, de la Agrupación de Ortuella quien en tonos enérgicos empieza diciendo que en este día se reúnen los productores de todo lo creado para protestar del abandono de los Gobiernos y de los políticos burgueses por su criminal indiferencia ante la miseria de los obreros. Termina diciendo que llegó la hora en que los obreros decidan: ó con sus compañeros a con los burgueses; con la bandera roja, símbolo de la redención humana, ó con los que simbolizan la sociedad capitalista, cimentada en el crimen y el robo.

El compañero Evaristo Fernández dijo que la culpa de las desdichas de que es objeto la clase trabajadora la tenían los obreros mismos por no tomar con mayor interés cuanto afecta a su causa. Cuando llega el momento de elegir a los administradores del pueblo eligen casi siempre a los que no se ocupan nunca de las cuestiones objeto del mitin, y terminó aconsejando que trabajemos todos sin descanso para alcanzar nuestras aspiraciones.

Felipe Villarreal empieza demostrando la importancia de las reuniones que con igual carácter se celebraban en toda España. Se extiende en consideraciones para demostrar que para que los hombres piensen alta y noblemente necesitan alimentarse y vestirse regularmente, y que esto, que atañe a la cuestión económica, y otras cosas de suma trascendencia, todas ellas beneficiosas para la clase obrera, lo conseguirá en grado más inmediato el Partido Socialista. Hace presentes los motivos por los cuales tienen que emigrar los trabajadores, y se lamenta de que sabiendo los obreros las mejoras que el Partido Socialista ha arrancado a la burguesía vizcaína tengan valor algunos para difamar a los socialistas y censurar su táctica. Dice que las naciones que suprimieron el impuesto de Consumos son las que están más florecientes, y que cree que ese impuesto no se suprimirá en España hasta que los trabajadores no se impongan.

Gregorio Ibero, de Bilbao, manifiesta que por medio de estas reuniones y de los concurrentes a ellas se demuestran las energías de los necesitados, las cuales, según su importancia, ejercen presión sobre los Gobiernos para atender más ó menos inmediatamente a las justas peticiones; pero desgraciadamente, aunque los obreros conocen el mal, no todos quieren remediarlo, y esto demuestra la falta de energías de ellos, dando lugar con esto a que según son los pueblos sean los Gobiernos. Se extiende en largas consideraciones para demostrar la necesidad de que los obreros se unan, única manera de hacer desaparecer la situación en que se hallan.

El compañero Abásolo resumió lo expuesto y terminó aconsejando la unión de los trabajadores, pues no existiendo ésta, la clase

trabajadora no está capacitada para movimientos de gran trascendencia.

Aprobadas las conclusiones, terminó el mitin, durante el cual reinó completo orden.

Tristes personajes

El *Heraldo de Madrid* tiene un corresponsal en Londres que ha perdido toda noción de dignidad. Y *La Publicidad* tiene un corresponsal en París que no sabe lo que es decoro.

Hablo fuerte porque quiero. Hablo fuerte porque puedo. Si no tuviera razón para ello, me guardaría muy bien de librarme de ataques personales.

Los dos citados individuos se llaman anarquistas. Doy el pésame a los anarquistas de buena fe por ir tan mal acompañados.

Se conoce que los dos sujetos de marras tienen atragantado el Socialismo, pues que no pierden ocasión para enviar a sus respectivos periódicos las más estúpidas contraverdades acerca del Socialismo y de sus respectivos hombres. Un deber de imparcialidad me obliga a decir, sin embargo, que el corresponsal del *Heraldo* se dedica al oficio con un ahínco mayor que el de *La Publicidad*.

Ahora, con motivo de las últimas elecciones inglesas, ambos personajes han batido el record de la mentira. A tal extremo llegaron las cosas, que no pude menos de coger la pluma y enviar sendas rectificaciones a los dos directores de los periódicos ya citados. El señor Francos Rodríguez publicó lo que mandé al *Heraldo*; el mitja levita que actúa de director oficial de *La Publicidad* consideró oportuno añadir a su fama de ilustre geógrafo la de matutero de la verdad.

No es esta la primera vez que, personalmente, me ha cabido la desgracia de sorprender en flagrante delito de mentira a los señores Tarrida del Marmol y Baldomero Oller. Hará cosa de un año que, en una polémica que con él sostuve en las columnas de *The Labour Leader*, coloqué al señor Tarrida en el lugar que le corresponde. Y no hará más de 24 meses que, en Londres, y a presencia del señor don Juan Salas Antón, el señor Oller, después de haberse hecho eco de una infame calumnia lanzada contra dos queridos compañeros nuestros, no pudo, requerido por mí, sostenerla, como tampoco quiso aceptar el que ambos discutiéramos el asunto en la Prensa.

Todos nuestros compañeros conocen ya, de seguro, a los dos tristes personajes más arriba nombrados; pero es posible que alguno de ellos no sepa que actúan de corresponsales de los periódicos aludidos. Para que se entere el que no lo sepa y para que no comulgue con ruedas de molino los que lean los telegramas de los dos profesionales del desahago, es por lo que escribo las presentes líneas.

Y nada más.

MARIO ANTONIO.

CRÓNICAS ARGENTINAS

«En un Estado monárquico, lucha el pueblo por la inmediata conquista de otro superior, más democráticamente organizado, impulsado por el bufonismo semi-revolucionario de determinados elementos políticos.

Faltos de experiencia, es su seguro achaque recurrir a otros «modelos», singularmente a las repúblicas federales. Es su objetivo conquistarla. Y vamos a cuentas: ¿Qué podremos contestarles nosotros, que gozamos de una de las más flamantes repúblicas federales del Sud América? ¿Cómo nos presentaremos al pueblo de un Estado Monarquía que espera su liberación económica e intelectual de una república federal?

Si obramos sinceramente, lanzando nuestro sentimiento tal como sale, desnudo, cruelmente brusco, pero honrado, no podremos sustraernos a decir que en una república federal gozamos de una ley de residencia, y otra restrictivísima, aplicada seis meses en un año... y algo que pudiéramos contar.

Aquí no hay ambiente democrático. Ni en las leyes, ni en la marcha integral de la nación se huele a pueblo. Todo effuye un olor a degeneración que apesta, algo así como que proviene de «altas esferas» bañado en odio de clase pudiente, soberbiamente imbécil y vengativa.

¿Cuándo llegaremos a parecernos siquiera a la más conservadora de las monarquías europeas?...

«La mayor de las utopías es creer eterno el actual orden de cosas», dice elocuentemente Jeauffer. Y tiene razón. Sería una estupidez considerar eterno un estado de cosas como el de la República Argentina, a pesar de que Jeauffer va más lejos.

Un Poder parcial, cuyo eje caudillista arroja sangre aun a través de los años, no puede subsistir por más leyes autocráticas y demolidoras que se dicten: el pueblo, el único que nosotros conocemos, el pueblo para quien son dictadas esas leyes leoninas, que hermanan con el espíritu de un Nicolás II ó un Nerón, sufrirá, no lo niego, durante algún tiempo las brutalidades de los encumbrados, pero al fin, empuñando el derecho y el deber de clase, sabrá tomar su revancha, violenta, brusca, pero honda, terrible. Y entonces, ¡oh, ricos! ¡cachos! preparaos al momento decisivo. Si la revolución francesa no tuvo compasión a la nobleza, así el proletariado, aprovechando vuestras enseñanzas, obrará como debe y pagará caras vuestras canalladas.

¿Lo oís?... ¿Lo entendéis?...

Este artículo, publicado por mí en un diario bonaerense, lo transcribo aquí para que lo lean y saboreen los republicanos españoles, tan dados al revolucionarismo republicano, y particularmente para que lo copie *El Motín*, *El País*, ó alguno de los otros apóstoles de la idea que germina en los obreros españoles... y puedan decir satisfactoriamente que el único orden emancipador es el republicano.

No es mi objeto repetir la erronidad existente en muchos obreros de que la república no es ni más ni menos que un Estado burgués, tan enemigo de aquéllos como puede ser cualquiera Monarquía. Convento con Loria (1) en que algunas monarquías son más repúblicas que las mismas repúblicas y que éstas son verdaderas monarquías. Y elocuente prueba de ello es la república federal (?) argentina, la que, examinada fundamentalmente, es más reaccionaria que la monarquía española.

Suponemos que sufrimos tres meses de general estado de sitio al objeto de impedir las huelgas y que, cumplidos los tres meses, vamos a sufrir otros tres por las mismas causas y... si al compañero Quintana se le ocurre, nada extraño será que tengamos que soportar un año más. ¡Mientras que en la clerical y reaccionaria España el estado de sitio no se establece más que en casos especiales ó revoltosos!...

¿Queréis pruebas más eficientes de la nulidad y hasta de lo perjudicial que es una república a lo argentino?

Me hace suma gracia cuando veo a algunos blasquistas socialistas, de esos que traen los nuevos brotes... otoñales, abogar fegosamente por las coaliciones con los republicanos y, en caso necesario, derramar tres días de sangre socialista por conquistar una república burguesa. (Textual.)

Hora, y pasada ya, es de que las cosas queden en su lugar. Eso del republicanismo es pura monserga de charlatanes, y los trabajadores todos deben lanzarse a robustecer sus filas de combate al Poder burgués. He ahí el *quid* de su emancipación. Esperar repúblicas a la hora presente, es no darse cuenta de las cosas, a más de que, dándolas por establecidas, el proletariado había de ocupar el mismo puesto que hoy en la sociedad.

En cuanto entremos en normalidad procuraré ponerlos al corriente del movimiento económico y político de los obreros argentinos, y lo mismo en lo que se refiere a su marcha interior, táctica, etc., etc.

EVARISTO BOZAS URRUTIA.

Azul (Buenos Aires), diciembre 1905.

DEL AYUNTAMIENTO

De importantísima puede calificarse la sesión que el último miércoles celebró el Ayuntamiento, pues en el orden del día figuraban dos puntos referentes a la actitud que había de adoptar el Municipio con respecto a la tiránica conducta que la Diputación observaba al coartar las atribuciones de imponer tributos para enjugar el déficit que resulta en los presupuestos municipales y responder a la derrama por contingente provincial.

Leída el acta, los carlistas rectifican algunos conceptos pronunciados por un concejal de dicha minoría, alusivos a la boda del rey con una princesa protestante, temerosos de

(1) Véase *Problemas Sociales Contemporáneos*.

que su compañero se viera envuelto en un proceso, aunque con ello quedase mal parada la firmeza de convicciones de los partidarios de Carlos Chapa.

Se lee un oficio del gobernador dando traslado de la real orden anulando la elección del distrito de Santiago, por lo que quedan suspensos los concejales nacionalistas Anitua y Achaerandio y el carlista Bilbao.

Gobernación propone se clausuren los almacenes de materias inflamables que en Urbitarte poseen los señores Barandiarán y Compañía, la Resinera Española y la Viuda de Ibarreche, por ser un constante peligro para la seguridad del vecindario.

Se erigen en defensores de los intereses de la importante casa Barandiarán y Compañía un carlista y dos republicanos y en pro del informe y defensa de los amenazados vecinos de aquel barrio nuestro amigo Nájera, quien a pesar de apoyar sus abundantes razonamientos en los dictámenes emitidos por los técnicos municipales, no logra convencer a los que en el Municipio tienen por única misión defender los intereses capitalistas, quedando, por tanto, eliminado de la clausura el almacén de Barandiarán, a cuya casa abona el precedente de haber registrado en almacenes idénticos en que estaba interesada dos tremendos incendios en poco tiempo.

La Comisión de Instrucción propone se unifique el sueldo y la gratificación que disfrutan los maestros ayudantes.

Como la gratificación correspondía al deber de acompañar a los niños los jueves a paseo y los días festivos a misa, nuestro compañero Villarreal propone se les releve de esta segunda obligación, por entender que componiendo el Municipio personas ajenas a toda religión unas y profesando otras diversas ideas religiosas, la representación del pueblo, interpretando fielmente los sentimientos de sus representados, debe abstenerse de intervenir en asuntos religiosos, respetando las creencias de todos.

Carretero apoya la proposición y dice que así se evitará que algunos maestros, tan fanáticos como desaprensivos, castiguen a los niños por faltar a misa, como ocurrió en las escuelas de Marzana.

El señor Abanza abunda en idénticos razonamientos y añade que la higiene aconseja no vayan los niños a establecimientos concurridos, como las iglesias, teatros, etc., dando ocasión el argumento a que los empedernidos hipócritas de la cuerda reaccionaria nos obsequiaran con algunas frases altisonantes, sin otro fin que el de evitarse unos azotitos de los del manto, de no haber promovido barullo simulando nacido de la indignación causada por los argumentos que dejamos apuntados. ¡A cuántas cosas obliga la satisfacción del apetito y la proporción de un ventajoso matrimonio!

Es aprobada la proposición del amigo Villarreal, por la cual quedan los niños en libertad de asistir ó no a la iglesia.

Dáse lectura de un informe de Presupuestos proponiendo se insista cerca de la Diputación sobre las atribuciones del Ayuntamiento en materia contributiva.

Carretero entiende que vista la desconsideración de la Diputación para con el Municipio, es llegada la hora de adoptar una actitud francamente enérgica y dirigirse al Poder central para que le obligue a equiparar al pueblo de Bilbao a los del resto de España, dotándole de las atribuciones que las leyes generales del Estado conceden a los Municipios para arbitrar recursos con que atender a las crecientes necesidades que el desarrollo de la población exige, mostrándose partidario de la autonomía administrativa municipal y de la suplantación del odioso impuesto de Consumos por la tributación directa, y al efecto propone que por la Comisión de Hacienda se redacte una Memoria demostrativa de la situación económica del Ayuntamiento bilbaíno durante los últimos 30 años, los procedimientos empleados para administrarse, las consultas a la Diputación sobre atribuciones administrativas y sus respectivas contestaciones, y una vez confeccionada la indicada Memoria se nombre una Comisión para entregarla al Gobierno.

Asimismo propone que a la demanda contencioso-administrativo entablada contra la prohibición de la Diputación para imponer tributo a la propiedad se acumulen las restantes prohibiciones correspondientes a los tributos autorizados por las leyes, y caso de no ser factible acumularlos a dicha demanda, se formule otra nueva en igual sentido.

Califica de madrastra a la Diputación, pues mientras consiente se cobren ilegalmente 1.300.000 pesetas de exceso por Consumos, no autoriza la aplicación de la ley de Ensanche, dándose el censurable caso de que una

cántara de vino corriente paga 3,50 pesetas (el jornal de un obrero) y las grandes factorías industriales, que cierran sus balances con enormes ganancias, no pagan nada. Esto —dice— tiene su explicación, pues dada la constitución política de la Corporación provincial, es sabido que los intereses generales del pueblo han de ser postergados a los de capitalistas y caciques.

El señor Torre asiente a lo expresado por nuestro correligionario, y su amigo, el melifluo Elguézabal, le tacha de sobrada buena fe, pronunciándose contra los razonamientos de Carretero y defendiendo el impuesto de Consumos como justo y legítimo y a la Diputación. Hizo insinuaciones maliciosas sobre la intención de la minoría socialista en este asunto.

Carretero dice que mientras el señor Elguézabal antes impugnaba y defiende ahora el concierto económico, la minoría socialista tiene sobre la cuestión ideas perfectamente definidas y defiende dicho concierto en tanto sus beneficios alcancen por igual a todos, propietarios y no propietarios, capitalistas y trabajadores, pero que siguiendo manejando la Diputación la ley del embudo los socialistas preferían la desaparición de la autonomía provincial, con lo que ganarían mucho las clases obreras.

No sólo —prosigue— nos veda dicha Corporación hacer tributar a los grandes capitalistas, sino hasta a sus lacayos, como lo prueba el hecho de impedir el impuesto sobre espectáculos públicos, que representaba una apreciable cantidad para el Municipio y a nadie perjudicaba, pues lo pagaba el público.

Tales fueron las razones que adujo nuestro camarada en pro de su proposición y tal la competencia demostrada en el curso de sus peroraciones, que a pesar de significar el acuerdo un reto a la dictatorial Diputación, fue aprobado lo propuesto por Carretero, correspondiéndonos ahora a los trabajadores el secundar por todos los medios posibles la trascendental labor realizada en dicha sesión por nuestros concejales hasta conseguir la autonomía municipal dentro del concierto ó la desaparición de éste.

El compañero Laiseca interpela al alcalde sobre la morosidad en el pago del agua que se consume en el Gobierno civil, Correos y Telégrafos y le excita a que suprima dicho líquido si no abonon los recibos de dos años que adeudan al Municipio.

Promete el alcalde atender lo expuesto por nuestro amigo y se levanta la sesión.

TRIBUNA OBRERA

Zona fabril.

BARACALDO

El día 3 del corriente se celebró una velada teatral, organizada por la Sección Artística Socialista, y a pesar de las malas condiciones que reúne el Teatro Frontón hubo un lleno completo.

Pusieron en escena el drama en tres actos, del compañero Bocio, *Lo inevitable*, el diálogo *Sin Patria* y el juguete cómico *Fuerza mayor*.

La interpretación de dichas obras fué muy aplaudida, distinguiéndose las señoritas Elisa y Josefa, la primera de las cuales tuvo que salir varias veces a escena.

Aunque era la primera vez que varios de los jóvenes pisaban las tablas, se ganaron también muchos aplausos.

La Rondalla Socialista de Erandio ejecutó durante los entreactos varios himnos socialistas, siendo aplaudida.

Ya que el pueblo de Baracaldo ha acogido con mucha simpatía la formación de la Sección Artística, recomiendo a los jóvenes socialistas que la forman no desmayen en sus propósitos y sigan dando funciones que instruyan a la gran masa obrera de este pueblo. —EL CORRESPONSAL.

ERANDIO

Una hazaña del «Chato»

Hace bastante tiempo hizo usted una juiciada con el viejo «Arocha».

Por unas miserables pesetas que por un terreno le adeudaba a usted, rico propietario como es, le embargó su casa en el construida, quitándole así el refugio de su vejez. Muchos trabajos y afanes le costó al hombre para que usted después se la arrebatara.

Y desde entonces vaga abandonado y viejo sin lecho donde dormir.

Digó mal, lecho sí tiene: duerme en una bodega llena de agua, sobre unos tablones a flote, en un viejo colchón.

Con estas nevadas el frío arrecia horriblemente en ese lugar. A su edad, en esas condiciones y con tal temperatura, debe llevar una vida deliciosa, señor Matagoiticoa.

Usted es buen católico y debe hacer examen de conciencia por estas cosas. Fíjese en las consecuencias de un inicuo desahucio a la vejez, cuando el sér alcanza las postrimerias de esta vida perra y despiadada.

Si un día, desesperado el viejo, que aun tiene arrestos y se mantiene á pie firme, se venga fieramente, justificada su acción será. Señor Matagoiticoa, propietario que duerme á pierna suelta, piense en ese sér abandonado y viejo.

Tiene usted algunas casas ¿Y no tiene un rincón donde cobijarle dignamente?

¿Y la Junta de Sanidad, así vela por la salud del vecindario?—EL NUEVO CORRESPONSAL.

**

Zona minera.

LA ARBOLEDA

El Comité de la Sociedad de Obreros de Maniobras en Vías Férreas y Aéreas, Sección de La Arboleda, ruega un hueco en las columnas de LA LUCHA para dirigirse á los obreros de estos oficios.

Existe una Sociedad en El Regato, jurisdicción de Baracaldo, con dos Secciones, la una en La Arboleda y la otra en El Desierto. ¿Cómo es que seguís los demás siendo indiferentes? ¿Por qué no constituís Secciones de resistencia, contribuyendo así al general movimiento de Vizcaya para ponernos todos de común acuerdo y hacer respetar nuestros derechos? ¿Tenéis en vuestros miserables hogares lo que necesitáis para vosotros y vuestros hijos?

Hay un camino abierto: la asociación. Por ahí debéis dirigirlos. ¿No veis cómo se unen los capitalistas y sus caciques y se prestan apoyo moral y material en todos los casos? Pues nosotros tenemos más necesidad que ellos de unirnos, puesto que somos los que todo lo producimos y los que de todo carecemos.

¿Creéis que por llevar muchos años en tal ó cual Compañía vais á heredar los instrumentos de producción, ó van á repartir con vosotros esos grandes dividendos que reparten anualmente? Con vuestro aislamiento estáis perjudicándoos y perjudicando á vuestros compañeros: el obrero que no hace causa común con los obreros conscientes, la hace con sus opresores, remacha la cadena de su explotación y de su esclavitud. Y si esto es así, ¿por qué no os constituís en Sociedad de resistencia, como los compañeros de los pueblos indicados? No hay que decir ahora que quién le va á poner el cascabel al gato, pues ya le tiene puesto; sólo faltan adeptos á la obra. ¡Adelante, obreros de las maniobras en vías férreas y aéreas! No tengáis miedo, pues se trata de mejorar vuestra tristísima situación, de recabar vuestra dignidad de hombres, en la actualidad atropellada y escarnecida.—EL COMITÉ.

SAN JULIÁN DE MUSQUES

Permitidme, trabajadores del Hoyo, que desde las columnas del valiente semanario obrero LA LUCHA DE CLASES me dirija á vosotros aconsejándoos que vengáis á las filas socialistas, para desde ellas aprender á luchar contra todos los que nos explotan.

¿Es que no lo hacéis porque tenéis miedo? ¿Miedo á qué, á perder las canonjías que disfrutáis? Acordaos de lo que dijo el gran Carlos Marx: «El obrero no tiene que perder más que sus cadenas.»

Es preciso, trabajadores del Hoyo, que os acerquéis al Centro Obrero. Allí oiréis la palabra de honrados compañeros vuestros que os llaman á la lucha por ideales emancipadores. De esa manera llegaréis á ser más instruidos y á desarrollar vuestros sentimientos generosos. De otro modo, siguiendo, como hasta aquí, alejados de la organización, estaréis siempre avasallados por vuestros explotadores.—JESÚS CHANTRES.

VELADA TEATRAL

Organizada por el Grupo Artístico Socialista de Bilbao se celebrará el sábado 17 del actual, á las ocho y media de la noche, en el Teatro Circo del Ensanche, una velada teatral á beneficio del compañero Alvaro Ortiz, ciego hace cerca de tres años é imposibilitado por esta causa para desempeñar el cargo de director de LA LUCHA DE CLASES.

En ella tomarán parte el mencionado Grupo, el Orfeón y la Rondalla Socialista.

He aquí el programa:

1.º Estreno del cuadro dramático en prosa y verso, original del compañero Francisco Olabuénaga, titulado *Amor con amor se paga*.

2.º El episodio dramático histórico en un acto y en verso, original de D. Pedro Marquina, titulado *El Arcediano de San Gil*.

3.º La miniatura dramática en un acto y en verso, original del beneficiado, *Polos opuestos*.

Y 4.º El juguete cómico en un acto y en prosa, original de D. Carlos Arniches y D. Celso Lucio, titulado *El brazo derecho*.

Los intermedios serán amenizados por el Orfeón y Rondalla Socialistas.

Precios de las localidades:

Palcos con seis asientos, 6 pesetas.—Butaca con asiento numerado 1.—Delanteras de anfiteatro, 0,65.—Asiento de anfiteatro, 0,55.—Delanteras de galería baja, 0,50.—Asiento de galería baja, 0,40.—Delanteras de galería alta, 0,40.—Asiento de galería alta, 0,30.

Las localidades se expenden en los establecimientos de Salsamendi, San Francisco, esquina á Iturriza; Cerezo, Tres Pílares, frente al Centro Obrero; Perezagua, Bailén, 41; «Poli», Cortes, 32; Merodio, Urazurrutia, 22, y «La Internacional», Achuri, frente á la estación. Desde una hora antes de la función se expenderán en las taquillas del Circo.

SUSCRIPCIÓN

Á FAVOR DEL COMPAÑERO ALVARO ORTIZ, IMPOSIBILITADO PARA EJERCER EL CARGO DE DIRECTOR DE «LA LUCHA DE CLASES» POR CAUSA DE UNA ENFERMEDAD Á LA VISTA.

	Pesetas
Suma anterior	604,50
M. Cano, 0,25 pesetas; Varios compañeros de Valladolid, 1; Directiva de la Sociedad de Cerrajeros, 2; S. Z., 1; Impermeable, 0,50; Fidel Iza, 2; José Abad (Málaga), 0,50; Yoneta, 0,50; Un austriaco, 0,40; Cano, 0,30; Colecta de la velada del 18 de marzo en Erandio, 8,10; P. Jiménez, de París, 1,40; F. Merodio, 1; José María Uria, 0,50; Francisco Navarro, 2; Eliseo Núñez, 0,20; D. Menchaca, 0,50; Cano, 0,25; Isaac, 0,10.	22,50
Suma	627,00

NOTICIAS

En la asamblea general ordinaria celebrada por la Juventud Socialista de Bilbao el día 1 del actual se aprobó el acta de la anterior, las cuentas y las altas del trimestre. Estas ascienden á 20.

Se renovó el Comité y se nombró la Mesa de discusión y Comisión revisora de cuentas.

Nada más que *trece* artículos de SOLIDARIDAD, de los publicados por dicho colega en sus números 262 y 264, ha denunciado el fiscal de la Audiencia de Pontvedra.

¡Duro con él, que es periódico obrero! Y puede dar gracias de que no le hayan denunciado el pie de imprenta.

El día 1 del actual todavía continuaban en la cárcel los compañeros Botana y Maceda, y eso que el decreto de indulto fué firmado el 23 de enero y apareció en la *Gaceta* el 26.

Tiene razón nuestro querido colega SOLIDARIDAD: «para detenerlos, mucha actividad, mucha diligencia; para libertarlos, mucha calma, mucha parsimonia.»

Nuestro corresponsal en San Julián de Musques nos da cuenta de que el día 3 del corriente han puesto en libertad á los obreros que habían detenido con motivo de una cuestión ocurrida allí el 1 de enero, y de la cual ya tienen conocimiento nuestros lectores por haber informado acerca de ella el mencionado corresponsal.

En junta general celebrada el día 3 del corriente, la Sociedad de Obreros Peones de Bilbao votó 10 pesetas de su caja para los barreadores huelguistas de La Arboleda é igual cantidad para los tipógrafos de Vigo.

En la misma reunión nombró delegado para la Cooperativa Socialista Obrera al compañero Higinio Rosendo.

La Sociedad de Oficios Varios de Lejona recomienda á los obreros metalúrgicos que no admitan proposiciones del patrono Matías Romo, dueño de la fábrica de metalurgia de

Las Arenas, pues en dicha fábrica se ha promovido desde hace tiempo una huelga.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria publicada recientemente por la Sociedad «Tipográfica Popular», en la que el Consejo de Administración de la misma da cuenta de su gestión durante el año 1905.

En el número próximo nos ocuparemos de esta Memoria.

En una reunión de delegados de las Sociedades obreras de las minas celebrada el día 28 de enero se acordó que todas esas entidades socorran á los compañeros que están parados á consecuencia de la huelga de barreadores de La Arboleda.

Ténganlo presente esas Sociedades, y principalmente las que no mandaron delegados á dicha reunión.

Los donativos á nombre del secretario, Juan García, Patio Maclena, número 5, La Arboleda.

Según carta que tenemos á la vista, en el almacén de muebles titulado «La Gran Bretaña» no siempre se cumple la ley del Descanso dominical. En cambio — al decir de nuestro comunicante — abona á los mozos que tiene para transportar muebles un real menos que en otras partes y les somete á una mayor jornada de trabajo.

Si todos los obreros estuvieran fuertemente asociados, no serían tratados con tanta desconsideración.

En el mitin celebrado por la Agrupación Socialista de Madrid el domingo último se aprobaron por aclamación las siguientes conclusiones:

«Con el fin de que las subsistencias se abaraten y puedan comer carne los trabajadores españoles, y con el de facilitar medios de vida á los muchos miles de trabajadores que por carecer de ocupación se ven en el duro trance de abandonar España y emigrar á América, los ciudadanos reunidos en la mañana del día 4 de febrero en el teatro de Variedades reclaman de los Poderes públicos lo siguiente:

Supresión del impuesto de Consumos.
Supresión de los derechos arancelarios sobre el ganado bovino y sobre la carne del mismo.

Y apertura de obras públicas.
Al finalizar el mitin, una Comisión del mismo se avistó con el jefe del Gobierno y le entregó las conclusiones.

El señor Moret dió muy buenas palabras. Veremos si las cumple.

GUIA DEL OBRERO EN VIZCAYA

Agrupación Socialista de Bilbao.—Con objeto de llevar á cabo la nueva organización de esta Agrupación, aprobada recientemente, se convoca á los afiliados domiciliados en los distritos que á continuación se citan, en los días que se señalan, en el Centro Obrero, á las ocho y media de la noche:

Día 10 de febrero, distrito de Achuri; día 12, San Vicente; día 13, Casas Consistoriales; día 15, Gran Vía; día 16, Santiago.

—Esta Agrupación celebrará asamblea extraordinaria mañana domingo, á las tres y media de la tarde, para tratar de los siguientes asuntos:

1.º Discusión del orden del día del Congreso provincial.

2.º Nombramiento de delegado de esta Agrupación al mismo.

Y 3.º Modo de conmemorar la *Commune*.
—Habiendo de procederse muy en breve á la formación de la nueva lista de afiliados se recuerda á los que estén atrasados en el pago la obligación que tienen de pasar por el Centro á liquidar sus cuotas si no quieren verse en la lista de morosos ó ser dados de baja.

Agrupación Socialista de Begoña.—Su nuevo Comité ha quedado constituido así: Presidente, M. Lara; vice, C. López; secretario, C. Salgado; vice, P. Sourrouille; tesorero, F. Ortega; contador, E. Salas; vocales: F. Bona, J. González, E. González, J. Ortega y A. López.

Se reúne los martes á las ocho de la noche. La correspondencia á nombre de Francisco Ortega, calle de Sagarminaga, 2.

A este compañero se dirigirán los que tengan que tratar cuestiones destinadas á la Prensa del Partido.

Agrupación Socialista de Deusto.—Celebrará asamblea extraordinaria hoy sábado, á las diez de la noche, para discutir el orden del día del próximo Congreso provincial y nombrar el delegado que ha de representarla en el mismo.

Agrupación Socialista de Lejona.—Celebrará asamblea extraordinaria mañana domingo, para discutir el orden del día del próximo Congreso provincial y nombrar el delegado que ha de representarla en el mismo. La asamblea comenzará á las diez de la mañana.

Agrupación Socialista de Gallarta.

—El nuevo Comité de esta Agrupación se reunirá los jueves, de ocho á nueve y media de la noche, en cuyo día y hora se hallará en el Centro el contador á disposición de los compañeros que deseen abonar recibos.

La correspondencia diríjase á nombre de Teodoro Fernández.

Juventud Socialista de Bilbao.—Su Comité ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, José Zárate; vice, Rogelio Gutiérrez; secretario del interior, Matías Cano; idem del exterior, Ruperto Cebrián; tesorero, Miguel Armentia; contador, Dionisio M. de Aguirre; vocales: Luis Carraus, Antonio Novillo, Joaquín Malillos, Angel Santamaría, Cipriano Ariznabarreta, Benito Pereda, Mario Pascual, Gregorio Regadera, Gregorio Gázquez, Isidro Martín y Jenaro Castrillo.

La correspondencia al secretario del exterior, Centro Obrero, Bilbao.

Este Comité va á proceder á formar la nueva lista de afiliados.

Se advierte á los que se hallen en descubierto de cuotas que, si no las liquidan antes del 17 del corriente, el Comité se verá precisado á incluirles en la lista de morosos y darles de baja.

El recaudador se hallará todas las noches en el Centro Obrero, de ocho á diez.

—Esta Juventud ha organizado para el martes 13 del corriente, á las ocho y media de la noche, una conferencia que estará á cargo del compañero Felipe Villarreal.

El acto tendrá lugar en el Centro Obrero.

Juventud Socialista de Sestao.—Su nuevo Comité ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, Tomás Ejido; vice, Arsenio Franco; secretario del interior, Felipe Mendía; idem del exterior, Telesforo Urive; tesorero, Leovigildo Robledo; contador, Santos Sagarna; vocales: Luis Urquiaga, Alberto Bueno y Félix Utuño.

Rondalla Socialista.—Para el lunes próximo 12 de los corrientes y siguientes días de la semana próxima, á las ocho de la noche, se convoca á los compañeros que forman este grupo, en el café de Víctor García, con objeto de proceder á los ensayos de las obras musicales que se han de ejecutar en la velada teatral que á beneficio del exdirector de LA LUCHA DE CLASES, compañero Alvaro Ortiz, se ha de celebrar en el Teatro Circo del Ensanche el sábado 17 del actual.

Se suplica puntual asistencia.

Sociedad de Caldereros de Vizcaya. Sestao.—Esta Sociedad ha tomado el acuerdo de dar de baja á todos los socios que adeuden de seis meses en adelante si no se ponen al corriente antes del 15 del actual.

Centro Obrero de Erandio.—La Junta administrativa de este Centro convoca á todas las entidades domiciliadas en él á una asamblea general, que se celebrará hoy sábado, á las ocho de la noche.

Centro Obrero de Lejona.—El próximo domingo, á las tres de la tarde, explicará en este Centro una conferencia de propaganda socialista la compañera Virginia González.

«La Unión Social». Sociedad de Minas.—Para mañana domingo, á las tres de la tarde, convoca el Consejo de Administración de esta Sociedad á una reunión extraordinaria que tendrá lugar en el Centro Obrero de Bilbao, para tratar un asunto importante. Se ruega la puntual asistencia de todos los socios.

Federación de Agrupaciones Socialistas DE VIZCAYA

Recomendamos á las entidades pertenecientes á esta Federación que envíen á la mayor brevedad posible al Comité el movimiento de afiliados, así como también una lista de las tarjetas que necesiten para el año próximo.

Bilbao 19 de diciembre de 1905.—Por el Comité: Rufino Laiseca, secretario.—V.º B.º José Beascochea, presidente accidental.

SOCIEDAD

TIPOGRÁFICA POPULAR

El Consejo de administración de esta Sociedad hace saber á los señores accionistas que pueden pasar á recoger el dividendo activo á las oficinas de la misma, todos los días laborables, de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde.

Bilbao 9 de febrero de 1906.—El vicepresidente, Julián Laiseca.